
Mesa redonda sobre problemas Entomológicos en el cultivo 
de la palma de aceite en los llanos orientales. 

El XVIII Congreso Nacional de 
Cultivadores de Palma de Aceite, 
reunidos en Santa Marta los días 
20 y 21 de septiembre de 1990, 
recomendó que las actividades 
técnicas que realice la Federación 
a través de su Centro de Investi
gaclOn CENIPALMA, deberán 
estar orientadas principalmente 
en los siguientes puntos: 

l. Actualización permanente de 
la problemática del cultivo en 
todo el país. 

2. Propender por la divulgación 
de la tecnología disponible. 

3. Estimular el intercambio yex
periencias entre las plantacio
nes. 

4. Buscar soluciones a problemas 

tecnológicos, que afecten real 
o potencialmente el cultivo en 
forma económica y que aten
tan contra la estabilidad del 
cultivo y su continuidad en el 
tiempo. 

Con base en las recomendaciones 
del Congreso, se ha organizado 
una Mesa Redonda sobre Proble
maS Entomológicos en el Cultivo 
de la Palma de Aceite, en los Lla
nos Orientales, a la cual se invita 
a participar a los responsables del 
manejo agronómico de las planta
ciones afiliadas a FEDEPALMA 
y localizadas en la zona Oriental, 
para que expongan sus problemas 
de manejo de plagas que estén 
teniendo y conozcan la tecnolo
gía disponible y la que se está 
usando en algunas plantaciones. 

La Mesa Redonda se realizará en 
la plantación Palmeras del Meta, 
localizada en la Vereda La Casta
ñeda, Municipio San Martín
Meta, el día 24 de noviembre, a 
partir de las 9:00 a.m. 

Las actividades se iniciarán con 
una visita de campo, luego se 
tendrán tres presentaciones sobre 
la problemática actual de las pla
gas en los Llanos Orientales, tec
nología disponible para el mane
jo integrado de plagas de la pal
ma de aceite; posteriormente se 
abrirán las discusiones en las cua
les podrán participar todos los 
asistentes. A este evento asistirán 
los miembros del Comité de In
vestigación de la Federación._ 

Las Cadenas de comidas rápidas 
utilizarán Aceites Vegetales. 

Estados Unidos 

CHICAGO. Los fanáticos de las 
papas a la francesa tipo america
no pronto encontrarán papas sin 
colesterol en las cadenas favoritas 
de comida rápida de los Estado, 
Unidos, lo cual ha recibido gran 
acogida por parte de los consumi
dores y productores de aceites 
vegetales. 

En una rueda de prensa que se 
llevó a cabo entre Wendy's Inter
national, Burger King y Mc 
Donalds Corporation declararon 
que en adelante las papas se frei
rán en aceites cien por ciento 
vegetales y que eliminarán la gra
sa de res de sus recetas tradicio
les, medida que se espera dispare 
los precios de los aceites vegeta
les y simultáneamente debilite 
los de los subproductos de reS. 
Las mencionadas cadenas dijeron 
que el motivo para este cambio 
es la creciente demanda de ali
mentos más sanos por parte del 
consumidor. 
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Bill Beidermann, vicepresidente y 
director de investigación de Allen
dale, Inc., dijo que esta decisión 
podría producir efectos insospe
chados, si se tiene en cuenta la 
cantidad de aceite que se utiliza 
anualmente. 

Aunque las cadenas de restauran
tes se rebusaron a cuantificar el 
consumo total de aceite, los esti
mativos de la industria indican 
que el consumo de McDonalds 
únicamente sería de 500 millones 
de libras al año y el del Burger 
King podría ser la mitad. 

McDonalds utilizará una mezcla 
de aceite de algodón y maíz, y 
Wendy's empleará solamente 
aceite de maíz, según un vocero 
de la compañía. Burger King ha
bía anunciado Con anterioridad 
que cambiaría la combinación 
actual por una mezcla de aceite 
de soya y algodón. 

"Es posible que los precios del 
aceite de maíz se fortalezcan", 
dijo Sid Lave, analista de granos 
de Helming Group, y añadió: "si 
los precios de los aceites de la 
competencia bajan, éste podría 
ser reemplazado por aceite de 
soya. Con el tiempo, el aceite de 
maíz probablemente gane dos 
centavos por libra, aunque es di
fícil predecir el resultado even
tual", dijo Love. 

Algunas fuentes se mostraron 
sorprendidas de que el aceite de 
soya no figurara más dentro de 
estos cambios. 

Gunnar Lynum, de la Asociación 
Americana de la Soya, declaró: 
"En términos generales, estamos 
complacidos con lo que está su
cediendo, aunque es obvio que 
nos habría gustado que el cambio 
tendiera más hacía el aceite de 
soya. Pero en última instancia, 
queremos un país sano". _ 
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